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Abstract (en)
The rotary printing machine has the printing cylinders (16) at each printing station (1,2,3) directly driven by a vectorial asynchronous motor (26)
controlled by an electronic circuit (101) regulating angular position. The set angular position is delivered over time from a central synchronisation
controller. The assembly of cylinder, shaft and rotor is mobile in axial translation, to allow correction of lateral position of the printing plates or the
cylinder. Reference marks printed by each station are monitored to determine the misalignment. Errors are corrected by an adjuster mechanism (35)
driven by an electric motor (25). An angle encoder on each shaft provides rotational position information.

Abstract (fr)
La machine d'impression rotative comprend plusieurs stations d'impression dont le cylindre porte-clichés (16) de chaque station d'impression (1,2,3)
est directement entraîné par un moteur électrique asynchrone vectoriel (26/36) piloté par un circuit électronique de contrôle et d'asservissement
(101) de la position angulaire (a1) à une valeur de consigne (pL1,2,3(t)) évoluant dans le temps et reçue d'une centrale de calcul électronique
(10) de synchronisation des stations entre elles. Plus particuliérement, l'ensemble cylindre/axe/rotor (16/65/26) de chaque station est mobile en
translation axiale pour correction du repérage latéral du ou des clichés du cylindre. La machine comprend en outre un dispositif (20-23) lisant des
marques de repère (5) imprimées par chaque station, et établissant l'éventuelle erreur de registre latéral (dl1,2,3) et longitudinal (dL1,2,3) pour
chaque station (1,2,3). Chaque erreur latérale (dl1,2,3) est alors appliquée au circuit électronique de pilotage (15) d'un moteur électrique (25) de la
station correspondante contrôlant, au travers d'un mécanisme (35), la position axiale de l'ensemble rotor/axe/cylindre (16/65/26). Chaque erreur de
registre longitudinal (dL1,2,3) est directement additionnée à la consigne de position du cylindre (pL1,2,3(t)) de la station correspondante. <IMAGE>
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